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Abandono total de las
letras turísticas

«H.ZITÁCUARO»
- Para el proyecto empresarios locales aportaron material y mano de

obra, al ayuntamiento le tocaba el mantenimiento

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de agosto de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En su
segundo informe de gobierno, el Presidente Municipal de Zitácuaro, Hugo Alberto Hernández
Suarez, destacó que a pesar de los recortes presupuestales que ha sufrido el municipio por
parte de la federación, la administración que encabeza ha privilegiado el mantenimiento de
espacios públicos como parques y jardines, así como las entradas a la ciudad como una forma
de dar la bienvenida hacia quienes visitan el municipio.

Sin embargo pareciera ser que tales declaraciones están alejadas de la realidad, pues en
varios puntos de Zitácuaro las áreas verdes se encuentran descuidadas y sin recibir el
mantenimiento que se presume.

Por mencionar un caso, tenemos la Plaza Cívica Licenciado Benito Juárez García, que se
encuentra en el corazón de la ciudad, la cual desde el mes de marzo esstá cerrada al disfrute de
los ciudadanos con motivo de la emergencia sanitaria del COVID-19.

Aunque en algunas ocasiones se ha visto que personal dependiente de Servicios Públicos
Municipales realiza labores de poda de árboles, muchos arbustos que rodean las jardineras
están secos desde hace varias semanas y no han sido retirados para poner unos nuevos.

En el caso de las letras turísticas que tienen la leyenda «H.Zitácuaro», en el jardín central,
en donde todos los que nos vienen a visitar se toman una foto, hoy se encuentran
completamente descuidadas. En todas la pintura se encuentra en mal estado, otras están rotas
y a punto de venirse abajo.

Hay que recordar que estas letras turísticas, fueron colocadas en una de las jardineras en
el mes de mayo de 2016, su objetivo era lograr que tanto Zitacuarenses como visitantes se
tomen la foto, y que mediante el nombre difundan el sitio en el que estuvieron y con ello se
promueva el interés de venir a conocer este municipio.

La instalación de estas letras fue una iniciativa emprendida por la oficina de Desarrollo
Económico y Turismo, y de acuerdo al responsable de esta oficina en ese entonces, Raúl
Constantino García Pérez, al municipio no le costó nada, los que aportaron material y mano de
obra fueron empresarios de la ciudad.

Según el proyecto, las letras H. Zitácuaro fueron hechas a base de madera y fibra de vidrio,
con una pintura especial para que tuviera una vida de 15 a 20 años con su mantenimiento
respectivo. Pero esto le correspondía al ayuntamiento, quien parece ser que no lo ha cumplido.

Por comentarios de funcionarios del Ayuntamiento, se sabe que el mantenimiento a estas
letras es caro, y por eso no se ha realizado además de que el tema de difundir el municipio no
es actual.

Aunado a la falta de mantenimiento, a las inclemencias del tiempo que ha afectado a las
letras, se suma la falta de conciencia de los ciudadanos pues en meses atrás en este lugar se
podía ver a niños y hasta adultos sobre ellas.

Las letras turísticas con la leyenda «H.Zitácuaro», del jardín central se encuentran
completamente descuidadas, la pintura se encuentra en mal estado, otras están rotas y a punto
de venirse abajo.

En el oriente inician el ciclo escolar
2020-2021 alrededor de 160 mil
alumnos de educación básica

- Por la contingencia sanitaria del covid-19 fue virtual

H. Zitácuaro Michoacán, 24 de agosto
de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Con clases mediante la televisión
y videollamadas, así como videos de
bienvenida de diferentes escuelas
difundidos en redes sociales y vía

WhatsApp, este lunes comenzó
oficialmente el ciclo escolar 2020-2021.

 En el caso del oriente en el nivel básico
iniciaron alrededor de 160 mil alumnos en
más de 2 mil instituciones educativas.

Al respecto, Crispín Duarte Soto,

titular de la Unidad Regional de Educación
Popular (UREP), dijo que se esperan
buenos augurios, pues el programa
Aprende en Casa ya se implementó desde
el mes de marzo y hasta culminar el ciclo
pasado, ahora en su edición II está un poco
más reforzado.

A la par, aseguró que maestros han
sido capacitados en el uso de varias
plataformas y sistemas tecnológicos para
que mejoren la interacción virtual con sus
alumnos, además deberán hacer uso de
todo su ingenio para lograr que se dé el
proceso de Enseñanza-aprendizaje.

Duarte Soto señaló que la participación
activa de los padres de familia también
será fundamental, además va a permitir
que conozcan mejor a sus hijos en cuanto
a su potencial y rendimiento académico;
serán el puente de comunicación entre los
maestros y los alumnos.

Convocó a ambos a dar su mejor
esfuerzo en beneficio de los niños y de
las niñas que cursan el nivel básico, ya
que es la pieza fundamental de su
desarrollo.

En cuanto a comunidades alejadas
dónde el nivel de marginación es alto y es
complicado que llegue la tecnología para

En el caso del oriente en el nivel básico
iniciaron alrededor de 160 mil alumnos en más
de 2 mil instituciones educativas, con clases
por televisión y videollamadas.

las clases por medio de la televisión o el
internet, el funcionario de la SEE recalcó
que existen los libros de texto gratuitos y
materiales que se pueden utilizar sin que
se dé el contacto entre maestros y
alumnos. Ahí dependerá de la vocación
de servicio y creatividad de los maestros.

Agregó que tanto la dependencia a su
cargo, como las supervisiones escolares,
estarán pendientes de que los
responsables del proceso educativo
pongan su mejor empeño y se logren los
objetivos deseados.
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Anuncia el ICTI a 5 ganadores de
Becas de Posgrado en el Extranjero 

 
· Beneficiarios, 5 michoacanos: 3 para realizar doctorado y 2 para maestría

Cinco michoacanos lograron su ingreso al Programa de Becas de Posgrado en el Extranjero
2020, luego de concluir el proceso establecido, informa el ICTI.

Morelia, Michoacán, a 24 de agosto de
2020.- Cinco michoacanos lograron su ingreso
al Programa de Becas de Posgrado en el
Extranjero 2020, luego de concluir el proceso
establecido y lograr la aprobación del comité
de selección.

Así lo informó el director general del
Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación,
José Luis Montañez Espinosa, tras señalar
que se trata de tres académicos que realizarán
estudios de doctorado y dos investigadoras
que estudiarán maestrías.

Detalló que Marco Antonio Campos

Fernanda Rosas Corona viajarán a Países
Bajos para estudiar la maestría.

Montañez Espinosa recordó que, con base
en el proceso establecido por la Federación a
través del Consejo Nacional de Ciencia y
Tecnología, se otorgaron 21 becas a la Región
Occidente, que agrupa a los estados de
Aguascalientes (4), Colima (2), Jalisco (9),
Michoacán (5) y Nayarit (1).

Informó que el proceso de formalización
se realizará de manera directa entre los
beneficiarios y el CONACYT, a partir de este
lunes, a través de medios electrónicos y la
gestión incluye la entrega de los instrumentos
bancarios.

Indicó que Michoacán postuló 9
candidatos con el Comité Evaluador, tras
considerar que cumplieron con los criterios

Segunda etapa de Av. Revolución,
obra que pone en la vanguardia a

Zitácuaro: Carlos Herrera

Tendremos una avenida de primer nivel que será ejecutada en cinco fases, por lo cual solicitamos
la paciencia de las y los zitacuarenses, que seguro estoy estarán complacidos cuando la obra
termine», dijo.

Zitácuaro, Michoacán, 25 de agosto
de 2020.- La segunda etapa constructiva
de la avenida Revolución de Zitácuaro
permitirá mejorar la fluidez vehicular en
la arteria principal del municipio que se
traduce en mejores condiciones de vida
para las y los michoacanos, informó el
secretario de Gobierno, Carlos Herrera
Tello.

«La gestión de esta obra la llevamos
a cabo desde la Presidencia municipal de
Zitácuaro y después del proceso de
licitación y todos los trámites
correspondientes, la obra será una
realidad y estamos seguros que cambiará
aún más el rostro de Zitácuaro para
beneficio de la ciudadanía en general»,
expresó el encargado de la política
interna.

Carlos Herrera recordó que la primera

fase de construcción de avenida
Revolución, contempló la reparación de
superficies de rodamiento y banquetas;
la colocación de colectores pluviales, con
lo cual se previenen inundaciones en la
zona con las lluvias, antes de la obra, la
zona presentaba encharcamientos e
inundaciones. Además se renovaron las
líneas de agua potable, alumbrado público,
así como la instalación de una ciclovía.

 «Con esta obra estamos mejorando
la imagen de nuestro municipio y es
resultado de la conjunción de esfuerzos
entre el Ayuntamiento de Zitácuaro y el
Gobierno del Estado que encabeza el
gobernador Silvano Aureoles Conejo.

Tendremos una avenida de primer
nivel que será ejecutada en cinco fases,
por lo cual solicitamos la paciencia de las
y los zitacuarenses, que seguro estoy
estarán complacidos cuando la obra»,
dijo.

Por último, Carlos Herrera destacó que
con la segunda etapa constructiva de esta
importante obra, se reactivará la
economía local, luego de los estragos
causados por la epidemia de COVID-19
en el municipio.

Magaña realizará el doctorado en Países
Bajos; Ángel Andrés Ramírez Guzmán,
doctorado en Alemania; Jorge Alberto Rangel
Arista, doctorado en Nueva Zelanda; en tanto
que Erika Viridiana Alonso Lorenzo y María

establecidos en la Convocatoria.
Recordó que el ICTI ofreció también tres

talleres virtuales de inducción a la
convocatoria a ciudadanos interesados en
participar, en el interés de brindar apoyo
personalizado para la construcción de las
postulaciones.

Entre los criterios de selección
establecidos por CONACYT destacan:
Disponibilidad presupuestal, calidad de los
programas de estudio, calidad de las
instituciones de educación superior en el
extranjero, calificaciones de evaluación y
equilibrio y equidad en la asignación de becas
a los estados, con la finalidad de brindar
oportunidades a estados y regiones más
vulnerables en términos socioeconómicos.

Miel pura de abeja económica y
nutritiva

Usted debe aprovechar para  consumir
miel pura de abeja a precio muy económico  el litro,
también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran variedad de macetas al mejor

precio y artesanías de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H. Zitácuaro, Mich.
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Ciudadanos responden
positivamente a nuevas

instalaciones del Registro Civil
Oficialía Primera

- Ahora en el centro de la ciudad, al día de 8 a 10 personas son atendidas

H. Zitácuaro Michoacán, 25 de agosto de 2920.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Desde el
pasado 3 de agosto, las oficinas de la Oficialía Primera del Registro Civil se encuentran en la
Plaza Morelos, planta alta. Este cambio ha sido aceptado de forma positiva por los ciudadanos,
los cuales ahora acuden al centro de la ciudad en donde el lugar es más accesible y cómodo,
comentó en entrevista la titular, Jesica Medina García.

Explicó que por la emergencia sanitaria actual, la oficina sigue otorgando únicamente dos
servicios: los registros de nacimiento y certificados de defunción, ambos solo previa cita.

Para el caso de los registros de nacimiento se tiene el numero 715-124- 9424 y para las
defunciones 715 -124- 3315; al día se atienden de 8 a 10 personas y se permite solo el ingreso
de una para evitar cualquier contacto físico, también se desinfectan lapiceros y todo el equipo
de oficina que se utiliza diariamente. En la entrada tienen un tapete sanitizante, y disponen de
gel antibacterial, todos deben entrar con cubrebocas.

Añadió que el resto de trámites que hace la oficina no lo realizan, por lo que el ciudadano
lo puede hacer desde un escritorio público, si cuenta con internet desde su casa, el costo por
imprimir por ejemplo un acta de nacimiento es el mismo, de 132 pesos, con la ventaja que se
puede guardar en una memoria USB y se puede reimprimir las veces que se necesite, esto es
válido.

También realizan impresiones de actas de matrimonio y de defunciones, pero esto debido
a que esta información no se encuentra en la página del Gobierno del Estado, la indicación que
tienen es de apoyar a los usuarios del Registro Civil.

La oficina otorga  únicamente dos servicios: los registros de nacimiento y certificados de defunción,
ambos solo previa cita, los demás en línea.

Denuncian vecinos de El  Aguacate
abusos del grupo «Pueblo Unido»

- Si no se suman a sus acuerdos, no los dejan enterrar a sus difuntos en el Panteón del lugar

El grupo autollamado «Pueblo Unido», tiene cerradas todas las entradas a El Aguacate, piden
dinero a quienes quieren ingresar y pretenden limitar derecho de los habitantes a utilizar el
panteón.

H. Zitácuaro Michoacán, 24 de agosto de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Un
grupo de personas de la Comunidad El
Aguacate que se han autollamado «Pueblo
Unido», desde el mes de diciembre tiene
cerradas todas las entradas al lugar, piden
dinero a quienes quieren ingresar y pretenden
limitar derecho de los habitantes a utilizar el
panteón  para enterrar a sus difuntos si no se
suman con ellos.

Así lo denunciaron vecinos de esta
comunidad, los cuales pidieron a la Fiscalía
Regional actuar ante varias demandas que ya
se han interpuesto en contra de estas
personas. También convocaron al Gobernador
del Estado Silvano Aureoles Conejo y al

Presidente Municipal Hugo Alberto
Hernández Suárez a voltear la vista a este lugar
y aplicar la ley, ya que está a punto de romperse
la paz en este pueblo y que se dé un
enfrentamiento entre los mismos habitantes
de El Aguacate.

Al respecto, Socorro de la Cruz Ramírez,
Encargada del Orden de este lugar, expuso que
este grupo se formó desde el mes de diciembre,
derivado de un problema por defender el agua,
pero ha avanzado y quieren imponer sus
decisiones, sin tener ninguna autoridad, por
encima de toda la gente de esta comunidad.

Por ejemplo realizan guardias nocturnas
para impedir el ingreso de gente ajena a la
comunidad, y quienes no han querido

participar les quieren impedir sus derechos,
es el caso del uso del panteón San Rubén.

«Recientemente falleció un familiar y se
nos negó el derecho de enterrarlo en el
panteón, y esto no debe ocurrir porque somos
de aquí y tenemos derecho, además no deben

mezclar los problemas del agua o personales
con otros asuntos que nada tienen que ver»,
comentó una habitante del lugar.

Destacaron que estas personas están
poniendo en riesgo la paz del pueblo y por el
hartazgo de la gente puede haber un
enfrentamiento.

Por el momento el grupo Pueblo Unido,
tiene cerradas todas las entradas, a todo aquel
que quiere ingresar le piden dinero, y a la gente
de la misma comunidad la quieren obligar a
cooperar con comida, para seguir manteniendo
sus guardias.

Entrega alcalde, equipo
sismológico a los

bomberos y reconoce su
importante labor

Zitácuaro, Mich. 23 de agosto del 2020.- El presidente municipal Hugo Alberto Hernández
Suárez, acompañado del secretario del Ayuntamiento Carlos Hurtado Casado,
celebraron al personal del Heroico Cuerpo de Bomberos, en el marco de su día.

El alcalde acudió a la estación central de la corporación, donde se llevó a cabo el
festejo bajo las medidas sanitarias establecidas y les hizo entrega de equipo y material
administrativo, entre lo que destaca un dispositivo sismológico.

En su mensaje, Hernández Suárez, reconoció la importante labor que realizan los
365 días del año, sin importar hora, ni condiciones. Dijo, su trabajo es heroico porque
anteponen su propia vida por salvar la de otras personas; aunado al apoyo en general
que brindan a la población ante cualquier contingencia.

El edil refrendó su respaldo para ellos, en el sentido de brindarles los recursos en
la medida de lo posible, para que continúen protegiendo y salvando a los zitacuarenses
que se encuentren ante una situación de riesgo. Posterior a su discurso, degustó con
los bomberos y el personal de esta subdirección.

Dijo el alcalde, su trabajo es heroico porque anteponen su propia vida por salvar la de otras
personas; aunado al apoyo en general que brindan a la población ante cualquier contingencia.
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Uso de cubrebocas,
herramienta clave para evitar

contagios por COVID-19
 
· Es el mejor cuidado para contener el virus, ya que funciona como

una barrera, señala infectólogo

Morelia, Michoacán, a 21 de agosto de 2020.- Aún y cuando las niñas y niños son el
sector menos susceptible a complicaciones por COVID-19, la Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM), exhorta a los padres y madres de familia a no bajar la guardia en los cuidados básicos
de higiene y mantener siempre el uso de cubrebocas en sus hijos. 

 De acuerdo con Jorge Vázquez Narváez, infectólogo pediatra del Hospital Infantil «Eva
Sámano de López Mateos», el mejor cuidado para contener el contagio es el cubrebocas, ya
que este funciona como una barrera.

 Explicó, «las gotitas de saliva con virus que salen de la boca disparadas se pueden
detener en el cubrebocas y tenemos una probabilidad de un 5 a 7 por ciento de contagio, en
cambio si no lo usamos estamos expuestos en un 98 por ciento».

 El infectólogo pediatra destacó que es importante no tocar el cubrebocas por el exterior
de la boca porque este se humedece y podemos mojarnos los dedos, es recomendable
acomodarlo de las orillas y cubrir desde la nariz hasta la barbilla.

 «Si nosotros como adultos nos cuidamos, tendremos menor riesgo de ser portadores de
contagio para nuestros hijos, al regresar a casa es importante sanitizarse, bañarse y cambiarse
de ropa para salvaguardar la salud de nuestras familias», recalcó. 

 Finalmente dijo que en caso de que el menor presente irritabilidad, dolor de cabeza, fiebre
y tos es importante acudir de inmediatamente al médico al niño para que reciba atención
adecuada.

La SSM, exhorta a los padres y madres de familia a no bajar la guardia en los cuidados básicos
de higiene y mantener siempre el uso de cubrebocas en sus hijos. 

Alerta Mesa de Seguridad sobre
incremento COVID-19 en Morelia y

Uruapan 
· Determinan la instalación de Comités de Seguridad Jurisdiccional en ambos municipios

continuamos así, vamos a ser de los
principales estados con más repercusiones
por la enfermedad», recalcó el gobernador del
estado, Silvano Aureoles Conejo. 

Ante dicho escenario, el mandatario estatal
determinó que en la capital michoacana y
Uruapan serán instalados los Comités de
Seguridad Jurisdiccional, tal como se hizo en
la demarcación de Lázaro Cárdenas, con el fin
de unir fuerzas sociales e institucionales, para
frenar la cadena de contagio por COVID-
19.  »La idea de instalar estos Comités de
Seguridad Jurisdiccional es para que los
comerciantes, los empresarios, las autoridades
educativas, los gobiernos y la Iglesia trabajen
en pro, para que haya menos contagios y
defunciones», detalló Diana Carpio Ríos,
secretaria de Salud en la entidad. 

Ante dicho escenario, el mandatario estatal determinó que en la capital michoacana y Uruapan
serán instalados los Comités de Seguridad Jurisdiccional,

Morelia, Michoacán, a 25 de agosto de
2020.- Los integrantes de la Mesa de
Coordinación para la Construcción de la Paz
en Michoacán alertaron el aumento de casos
activos y defunciones por COVID-19 en el
estado, principalmente en los municipios de
Morelia y Uruapan. 

Datos de las autoridades sanitarias,

colocan a la entidad en el lugar 12 a nivel
nacional, entre los estados con mayores
afectaciones por la pandemia, debido a las
cifras de enfermos que registran dichos
municipios. »Es un tema serio, porque
pasamos del lugar 15 al lugar 12 a nivel
nacional por los casos de Morelia y de
Uruapan que siguen incrementando y si

La funcionaria también mencionó que
deben respetarse las medidas sanitarias a
cabalidad y por ello, la importancia de
suspender los festejos patrios, lo que podría
derivar en una disminución de casos positivos
de coronavirus en los días
consecutivos. »Debemos cuidarnos, pues el
incremento de casos que tenemos actualmente
no es alentador, porque lógicamente mientras
más casos activos haya habrá más
hospitalizados y más fallecidos, por eso
tenemos que romper la cadena de contagio y
no celebrar las fiestas patrias», puntualizó. 

En la reunión también estuvieron
presentes el secretario de Gobierno, Carlos
Herrera Tello; el fiscal general de Michoacán,
Adrián López Solís; el secretario de Seguridad
Pública, Israel Patrón Reyes; el comandante
de la 21 Zona Militar, Sergio Armando Barrera
Salcedo; el comandante de la 43 Zona Militar,
Darío Ávalos Pedraza. Así como el delegado
de la Fiscalía General de la República, Jesús
López Trujillo; el comandante de la X Zona
Naval, Mario Maqueda Mendoza; el
coordinador interino de la Guardia Nacional,
Luis Emilio Salas Candelaria, entre otras
autoridades estatales y federales.
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En reunión con autoridades, vecinos
de Avenida Revolución Sur rechazan

remodelación de esta vía
- Acusan de imponer decisiones sin tomarlos en cuenta
- Obra contempla 5 etapas con 2 meses de duración cada una

La obra contempla dos carriles de circulación y uno para estacionamiento, ampliación de
banquetas, ciclovía, andador peatonal. Iluminación y alumbrado público,

la segunda etapa de la obra de modernización
de esta vía y se dijeron dispuestos a utilizar la
fuerza física para que no inicien los trabajos,
ya que jamás han sido tomados en cuenta ni
informados.

Lo anterior ocurrió durante una reunión
en el auditorio municipal Samuel Ramos entre
vecinos de esta zona de la ciudad y
autoridades municipales, así como
funcionarios del Gobierno del Estado.

Durante el encuentro, los representantes
de la Administración Estatal, precisaron que
la obra de Avenida Revolución comenzó hace
5 años con la primera etapa del proyecto de
movilidad y ahora toca la secunda, que está
compuesta por 5 etapas con una duración de
2 meses cada una, en cuanto arranquen los
trabajos.

De acuerdo al proyecto, la obra contempla
dos carriles de circulación y uno para
estacionamiento, ampliación de banquetas,
ciclovía, andador peatonal. Iluminación y
alumbrado público,

Presentan autoridades, Proyecto de la
Construcción de la Segunda Etapa de

Avenida Revolución

H. Zitácuaro Michoacán, 24 de agosto de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.

Vecinos de Avenida Revolución Sur se
pronunciaron en contra de la construcción de

En su intervención, Hugo Raya Pizano,
titular de la Secretaría de Comunicaciones y
Obras Publicas (SCOP), destacó que está a
punto de concluir el proceso de licitación y en
cuanto termine, iniciarían los trabajos de
inmediato, teniendo como prioridad la
contratación de mano de obra local.

Asimismo, destacó que en esta etapa los
trabajos no durarían tanto tiempo, pues a
diferencia del centro de la ciudad, no tendrían
que escarbar tan profundo como ocurrió.

Los vecinos dejaron claro que no fueron
informados de la obra, que no están de
acuerdo y que en lugar de mejorar Avenida
Revolución, se atiendan otras calles que están
en muy mal estado.

En este sentido, dijo que si inician los
trabajos, todos están dispuestos a usar la
fuerza física, pues la obra dejará afectaciones
económicas graves en el comercio de esta parte
de Zitácuaro, aunado a la contingencia por el
COVID-19.

Dijeron que esta reunión fue solicitada por
los vecinos de esta zona, ya que la única
información que habían tenido hasta ahora de
esta obra había sido por notas periodísticas y
publicaciones en varios medios de
comunicación, en ningún momento se les
tomó en cuenta.

También, el Presidente Municipal, Hugo
Alberto Hernández Suárez, destacó que la idea
no es imponer, sino llegar a acuerdos, ya que
el impacto social de la obra será para beneficio
de todo el municipio.

 Zitácuaro, Michoacán.- El Gobierno del
Estado, encabezado por Silvano Aureoles
Conejo, a través de la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas y el
Ayuntamiento de Zitácuaro, presidido por el
alcalde Hugo Alberto Hernández Suárez,
presentaron el proyecto de construcción de
la Segunda Etapa de la Avenida Revolución, a
los vecinos y comerciantes ubicados en esta
vialidad. Hugo Raya Pizano, titular de SCOP
en el estado, fue quien encabezó la proyección.

Refirió que esta edificación representa una
inversión importante en materia de
infraestructura gracias a la gestión del
gobernador Silvano Aureoles Conejo y el
secretario de Gobierno en Michoacán, Carlos
Herrera Tello, en cumplimiento a las obras
presupuestadas en el municipio. Explicó que
comprende desde la calle Leandro Valle hasta
la salida a Toluca, a la altura de la agencia
Nissan y el objetivo central es darle

continuidad a la imagen y desarrollo urbano
de la ciudad. Incluye alumbrado público,
carriles, colectores pluviales, alcantarillado,
drenajes, ciclovía, andadores y una imagen
vanguardista, La construcción concluirá
totalmente en aproximadamente diez meses, e
irá realizándose por etapas y por carriles, con
la finalidad de afectar el menor tiempo posible
a los comercios y sin dejar cerrada por
completo la circulación, expuso Raya Pizano.

Subrayó que desde el periodo del ex
presidente Carlos Herrera, se inició con el Plan
de Movilidad para el desarrollo del municipio,

que contempla un avance de avenidas, calles
e imagen urbana en un periodo de 30 años, lo
cual esta acción forma parte de este esquema,
además de darle seguimiento a la etapa ya
realizada.

Por su parte, el alcalde Hugo Alberto
Hernández Suárez, agregó que este trabajo
corresponde a una obra presupuestada y
proyectada desde hace tiempo. Enfatizó que
es una oportunidad importante para el
crecimiento y evolución de la mancha urbana,
además incrementará la plusvalía de los
inmuebles de esta zona. Resaltó que todo el
costo de su realización desde insumos, mano
de obra y ejecución será local, con el propósito
de impulsar la economía en el municipio.

Dijo que el gobierno no limitará a los
talleres o negocios en sus actividades de esta
zona, por el contrario terminada la obra, se
contempla un carril para estacionarse y

quedarán libres cada una de las entradas y
salidas en toda la avenida. Asintió que su
administración municipal buscará los acuerdos
para lograr el beneficio colectivo, privilegiando
evitar la menor afectación posible a la
economía de los comercios.

Hernández Suárez anunció que en esta
semana se llevará a cabo otro foro, en el que
se convocará a todos los sectores
involucrados y con ello seguir estableciendo
diálogos para disipar dudas, precisar
información, establecer acuerdos y tomar
decisiones conjuntas. En esta presentación
también estuvieron presentes el secretario del
Ayuntamiento, Carlos Hurtado Casado; el
tesorero municipal, Bernardo Razo Dorantes;
el secretario de Obras Públicas en el municipio,
Juan Carlos Guzmán Marín; autoridades
estatales y municipales.

La obra comprende desde la calle Leandro Valle hasta  la altura de la agencia Nissan, incluye
alumbrado público, carriles, colectores pluviales, alcantarillado, drenajes, ciclovía y andadores.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina jueves
y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año
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Contemplando la Creación
P. Ángel Espino García

QUÉ ES EL
PETRÓLEO Y
SU ORIGEN
1.- Había un hombre rico que tenía

terrenos tanto en el llano como al pie de la
montaña. En tiempo de lluvias plantaba
árboles: robles, pinos y duraznos, pero su
hijo Luis no le quería ayudar. Era un joven
ebrio y perezoso. El papá le decía: ayúdame
hijo y ponte las pilas, porque después esto
será tuyo. El joven dijo ¿Pero cuántos años
pasarán para que den fruto y quién los
verá? Mira hijo: a lo largo de mi vida he
recogido frutos de árboles que yo no
planté. Por eso ahora debemos plantar para
aquellos que vengan después de nosotros.

2.- ASÍ EN LA VIDA.- La grandeza de una persona está en saber reconocer que lo
que somos y tenemos, es gracias al esfuerzo que otros hicieron por nosotros. Por eso
hay que trabajar en la vida y sonreír, aunque los días sean luminosos o lluviosos, hay
que soñar y trabajar con alegría. Los sueños alivian el pensamiento; Hay que llorar,
porque las lágrimas purifican y alivian el corazón; hay que amar, porque amar es vivir
y sufrir con serenidad; hay que compartir, pues quien comparte, crece, y las penas
compartidas, disminuyen. No olvidemos nunca ser agradecidos.

3.- LA VOZ DE LA IGLESIA.- Junto con el patrimonio natural, hay un patrimonio
histórico, artístico y cultural, igualmente amenazado. Es parte de la identidad común
de un lugar y una base para construir una ciudad habitable. No se trata de destruir o
de crear nuevas ciudades supuestamente más ecológicas, donde no siempre se vuelve
deseable vivir. Hace falta incorporar la historia, la cultura y la arquitectura de un lugar,
manteniendo su identidad original.». (Alabado seas #143)

4.- EL ORIGEN DEL PETROLEO.- La palabra «petróleo», viene del latín, que significa
«óleo de piedra». Es una sustancia negra y olorosa que mata la hierba y los vegetales.
En varios lugares de la tierra, el fuego ardió durante siglos. Grandes llamaradas brotaban
de los agujeros de las rocas y las llamas rugientes tardaron años en extinguirse. Los
hombres se arrodillaban ante el fuego, con terror y asombro, pues no se imaginaban
de dónde surgía. El gas natural que brota, busca una salida para escapar hacia el
exterior. El petróleo se fue formando durante millones de años al igual que el carbón y
proviene de restos de plantas y animales, que han vivido en la profundidad de los
mares durante miles y miles de años, y se encuentra la mayor parte en las rocas
sedimentarias marinas.

5.- CONCLUSIÓN. Dios no tiene prisa, pues él ha trabajado y sigue trabajando
con amor. Y aunque tengamos fallas, no hay que rendirnos, porque fallar es temporal
y rendirse es permanente. ¡Salvemos lo verde!.

Suspendidos en
Michoacán, festejos

patrios por COVID-19
· No vamos a exponer a la población a una situación de alto riesgo,

destacó el Gobernador Silvano Aureoles Conejo
· Con expertos en salud y alcaldes se realizan valoraciones a fin de

determinar si es posible, en noviembre, llevar a cabo la celebración de
Noche de Muertos

«No vamos a exponer a la población a una situación de alto riesgo en eventos que, por su
naturaleza, serían una potencial fuente de contagio», destacó Aureoles Conejo.

 Morelia, Michoacán, a 24 de agosto de 2020.- Como una medida para proteger la salud y
la vida de la población, frente a la incidencia de contagios que sigue registrándose a nivel
nacional y en la entidad, el Comité Estatal de Crisis del COVID-19 determinó la prohibición de
los festejos patrios durante el mes de septiembre en Michoacán.

 «No vamos a exponer a la población a una situación de alto riesgo en eventos que, por su
naturaleza, serían una potencial fuente de contagio», destacó el Gobernador Silvano Aureoles
Conejo.

 Al presidir la reunión del Comité, realizada de manera virtual, el mandatario michoacano
dijo estar consciente de la importancia que tienen, histórica y culturalmente estos eventos
para honrar a los héroes de la patria, pero llevarlas a cabo de manera presencial, dijo, sería
irresponsable ante la epidemia.

 «La situación exige priorizar la salud y la vida de la población para evitar más contagios y
muertes», sostuvo Aureoles Conejo.

 En cuanto a la celebración de Noche de Muertos a inicios del mes de noviembre, la
decisión de llevarla a cabo dependerá del comportamiento de la epidemia y la capacidad de
lograr reducir los contagios, principalmente en municipios como Morelia, Uruapan y Pátzcuaro.

 En la reunión de trabajo, la secretaria de Salud en Michoacán, Diana Carpio Ríos, expuso
que hasta ayer se contabilizaban 13 mil 760 casos positivos y mil 60 defunciones.

 El avance de la epidemia no ha dejado un
sólo municipio sin contagios; la totalidad de
los 113 municipios presentan casos
confirmados y, en 92 municipios se han
registrado muertes de pacientes con COVID-
19.

 La incidencia de contagios mantiene, al
día de hoy, una ocupación de camas en
hospitales, tanto del Gobierno del Estado como
de la Federación, de entre el 35.34 y hasta el
85.19 por ciento –como es el caso del Hospital
de Alta Especialidad del ISSSTE-.

 Para las instituciones que conforman el
Comité de Crisis, los municipios de Morelia,
Lázaro Cárdenas y Uruapan son los que
continúan requiriendo mayor atención por el
nivel de contagios que registran.

 Por ello, se acordó coordinar nuevas
medidas de mitigación de la epidemia mediante
la instalación del Comité de Seguridad en
Salud, el cual convocará al municipal con la
finalidad de alcanzar acuerdos colegiados en
beneficio de la población.

 En la reunión participaron también
titulares de la Secretaría de Gobierno, Carlos
Herrera Tello; de Finanzas y Administración,
Carlos Maldonado Mendoza; de Seguridad
Pública, Israel Patrón Reyes; de Desarrollo
Económico, Jesús Melgoza Velázquez; de
Turismo, Claudia Chávez López; del DIF
Estatal, Rocío Beamonte Romero, y de la
Coordinación General de Comunicación
Social, Julieta López Bautista, entre otros.
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Entrega Jesús Mora fertilizante
subsidiado a las 75 comunidades
-El alcalde dijo que con su nueva formar de trabajar, estimula la producción agrícola. 

El gobierno municipal de Jesús Mora González, arrancó el programa municipal de fertilizante subsidiado, entregando toneladas
de fertilizante a las 75 comunidades.

Tuxpan, Michoacán 23 de agosto de 2020.-En apoyo a los
productores del campo, el gobierno municipal que encabeza
el Lic. Jesús Mora González, arrancó el programa municipal de
fertilizante subsidiado, entregando toneladas de fertilizante a
las 75 comunidades, dando cobertura total a todo el territorio
tuxpense.

 Jesús Mora dijo que a pesar de los tiempos difíciles que
atravesamos por la contingencia sanitaria y los recortes
presupuestales que han sufrido las arcas municipales, para él
era muy importante poder hacerles llegar este apoyo a los
productores agrícolas, pues hoy más que nunca es necesario
que su gobierno los respalda.

 «Estamos marcando una pauta, una nueva forma de

trabajar y de beneficiar a los productores y estimular la
producción en beneficio de nuestro municipio y del sector
agrícola», expresó.

 Aseguró que tiene un compromiso con la ciudadanía, por
ello se hizo un esfuerzo para llevar a cabo este programa con
recursos municipales, el cual se suma al programa de «Tuxpan
Solidario» y entrega de canasta básica los cuales han estado
activos todo el año y que se ponen a disposición de la
población.

 Además anunció el arranque de varias obras prioritarias
en las diferentes comunidades como pavimentaciones,
rehabilitación de caminos, redes de agua potable, entre otros.

Evitar el consumismo,
ruta principal para
frenar el deterioro

ambiental
 
· En la novena edición del preforo

Migración y Cambio Climático, especialistas
coincidieron en impulsar acciones que eviten el
malinchismo entre la población para generar el
bienestar local

Morelia, Michoacán, a 21 de agosto de 2020.- En la novena
edición del preforo Migración y Cambio Climático,
especialistas coincidieron en generar acciones que eviten el
consumismo entre la población y con ello iniciar una cultura
de la protección al medio ambiente y el bienestar de la sociedad
en sus comunidades de origen.

 Durante la presentación de la conferencia «El bienestar
local de la residencia migrante, contra el cambio climático
global», que realizó Rosalía López Paniagua, doctora en
sociología de la Universidad Autónoma de México (UNAM),
el titular de la Secretaría del Migrante, José Luís Gutiérrez
Pérez destacó que «es necesario crear política pública que
concientice sobre cuáles son los caminos que debemos de
seguir las dependencias de gobierno, sociedad civil y la
comunidad migrante en la búsqueda de un mejor futuro para
nuestras nuevas generaciones».

 En este contexto, Catalina Rosas Monge, subsecretaria
de Gestión Ambiental y Cambio Climático de la Secretaría del
Medio Ambiente Cambio Climático y Desarrollo Territorial,
(SEMACCDET), recalcó que «el fenómeno del cambio climático
es el mayor desafío que enfrenta la humanidad porque es
generado por las actividades que realizamos todos los días,
nuestros estilos de vida que han modificado de manera
acelerada el clima global hoy este ha repercutido ya en unos
efectos catastróficos».

 Durante su exposición Rosalía López lamentó que las
expectativas de bienestar hayan cambiado drásticamente
impulsadas por intereses sociales, políticos y económicos,
donde se opta por el consumo excesivo y desprecia la mesura;
se prefiere lo extranjero y desprecia lo propio; se sobrevalora
lo industrializado por encima de lo natural y se impulsa la
organización al grado de la deshumanización donde lo rural se
margina hasta ignorarlo, considerando la naturaleza como un
recurso inagotable, una mercancía donde el bienestar común
se mercantiliza. 

 Manifestó que ante esta problemática «se deben tomar
acciones que nos permitan revertir, modificar nuestras
conductas, modificar nuestros patrones, pensar globalmente
y actuar localmente a fin de contribuir al equilibrio del
socioecosistema; debemos dar preferencia a lo local, lo natural,
ser respetuosos de la tierra y los bienes que otorga; más que
adaptarnos al cambo climático es contribuir a que esto
cambie». 

 Por instrucción del Gobierno de Silvano Aureoles Conejo,
instituciones estatales intercambian con académicos,
ambientalistas, migrantes y organizaciones internacionales,
opiniones, proyectos y acciones que serán expuestas en el
foro Migración y Cambio Climático, que se llevará a cabo el 25
de septiembre, en busca de que sean aplicadas en pro del
bienestar de la población migratoria, en el país donde sea que
decida radicar.

 Rosalía López lamentó que las expectativas de bienestar hayan
cambiado drásticamente impulsadas por intereses sociales,
políticos y económicos, donde se opta por el consumo excesivo y
desprecia la mesura.

Registra SSM entre 24 y 67 % de
ocupación de camas con Infecciones

respiratorias Agudas Graves 
 -Exhorta la Secretaría a mantener las medidas de prevención para romper la cadena de contagios

 Morelia, Michoacán, a 22 de agosto de 2020.- Derivado del comportamiento epidemiológico de COVID-19, las camas
reconvertidas para la atención de infecciones Respiratorias Agudas Graves (IRAG), de 6 hospitales de la Secretaría de Salud
de Michoacán (SSM), registran una ocupación de entre 24 y 67 por ciento. 

 Los hospitales que mayor demanda
registran son los generales de
Tacámbaro, con 66.67 por ciento;
Uruapan «Pedro Daniel Martínez», con
64.4; «Dr. Miguel Silva», de Morelia, con
60.6; Pátzcuaro, 33.33 y el de Zitácuaro,
con 24.67. 

 Derivado de la transmisión
sostenida de COVID-19 en la entidad,
la SSM reitera el exhorto a la población
a extremar las medidas preventivas para
romper la cadena de contagio y evitar
colapsar los nosocomios.

 El quedarse en casa, así como el uso
del cubrebocas es fundamental para
evitar la propagación del virus en la
entidad y con esto preservar la salud y
la vida de la población, donde la
corresponsabilidad social es
fundamental.

 En caso de realizar actividades
esenciales, es importante tomar medidas
estrictas de seguridad e higiene, como
la distancia de por lo menos un metro y
medio entre personas, el constante
lavado o desinfección de manos. El no
tocarse la cara con las manos sucias
también es de suma importancia, ya que
el virus entra al sistema a través de la
mucosa de ojos, nariz y boca.
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Regreso a clases virtual, para proteger
la salud y salvar vidas:

Silvano Aureoles
Llama Gobernador a adaptarse a nuevas formas de estudio para evitar rezagos en el aprendizaje 
· El regreso a clases presenciales implica un peligro por el gran número de personas y estudiantes que

deben de moverse, destaca 
· Comité de Crisis estudia alternativas para realizar los festejos patrios sin arriesgar a las y los michoacanos 

El gobernador explicó que Michoacán atraviesa por uno de los puntos más críticos de la epidemia,
por lo que un regreso a clases presencial representa un grave peligro para la salud y la vida de
la población.

Morelia, Michoacán, a 24 de agosto
de 2020.- Ante la falta de condiciones para
el regreso a clases presenciales, el
Gobernador del Estado, Silvano Aureoles
Conejo, hizo un llamado a las y los
michoacanos a adaptarse a nuevas formas
de estudio para evitar rezagos en el
aprendizaje del alumnado. 

»El bien superior en este momento es
proteger la salud y proteger la vida. Todas
y todos debemos hacer un esfuerzo mayor
para adaptarnos lo más pronto posible a
la Nueva Convivencia», destacó. En un
mensaje a través de sus redes sociales, el
mandatario estatal explicó que Michoacán
atraviesa por uno de los puntos más
críticos de la epidemia por COVID-19, por
lo que un regreso a clases presencial
representa un grave peligro para la salud
y la vida de la población. 

»El regreso a clases presenciales
implicaría un peligro, particularmente por

el gran número de personas y estudiantes
que deben de moverse para ir a las
escuelas y a las aulas, ya que Michoacán
cuenta con más de un millón 400 mil niñas,
niños, adolescentes y jóvenes que van a
educación básica, media y superior»,
señaló. Silvano Aureoles precisó a las
madres y padres de familia que, junto con
nueve gobernadores más y especialistas,
analizan el mejor modelo para realizar de
manera ordenada y tranquila un eventual
regreso a clases de manera presencial. 

Mientras tanto, reiteró el llamado a
seguir las medidas sanitarias de uso
obligatorio de cubrebocas, lavado de
manos frecuente, uso de gel antibacterial,
sana distancia, no saludar de mano, beso
o abrazo y no bajar la guardia en ningún
momento. 

Además, Aureoles Conejo reiteró que
en Michoacán se trabaja con un sistema
de indicadores para no exponer la salud y
bienestar de nadie, por lo que el Comité
de Crisis analiza alternativas para realizar
los festejos patrios, sin arriesgar a las y
los michoacanos. »Como mexicano sé que
esto es sumamente importante, representa
la memoria histórica de nuestros pueblos,
sin embargo, hoy más que nunca la mejor
forma de celebrar y hacer patria es
protegiendo la salud y la vida de nuestra
gente y no arriesgándola», concluyó. 

«No lloréis por mí, la muerte no es
separación eterna, voy a la mansión

celestial donde os esperare»
Ante la irreparable pérdida física de la

Dra. María
Esther

González
Hernández

Agradecemos a todas las personas
que nos acompañaron, familiares y
amigos  por  sus muestras de amor,
cariño y estimación y le pedimos a

Dios que los cuide y proteja y que al
alma que hoy se fue la reciba en su

santo seno.

Fraternalmente
Familia Campos González

H. Zitácuaro, Mich, agosto de 2020.
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Labor de bomberos,
ejemplo incansable de
héroes por Michoacán:

Carlos Herrera 
· Las distintas corporaciones de bomberos tienen todo el

reconocimiento y respaldo del Gobierno estatal, afirmó el secretario de
Gobierno 

Morelia, Michoacán, a 22 de agosto de 2020.- Los bomberos arriesgan sus vidas para
salvar a los demás, lo hacen por voluntad y convicción, por ello se les valora, respeta y
reconoce su desempeño día a día, afirmó el secretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello.  

En el marco del Día Nacional del Bombero, el encargado de la política interna de la entidad
recalcó que los bomberos son los mayores héroes anónimos con los que cuenta una sociedad,
por lo tanto, merecen de todo el reconocimiento social y de las autoridades.  »Tenemos
pendientes históricos con nuestros bomberos de las distintas corporaciones, y les cumpliremos,
honraremos y festejaremos como se merecen.

Hoy, ellos, pese a la epidemia que vivimos, continúan sin descansar con sus labores, por
ello mi reconocimiento y agradecimiento por su labor», afirmó. 

En ese sentido, Carlos Herrera externó el respaldo para el grupo de ciudadanas y ciudadanos
que forman parte de todos los equipos de bomberos de Michoacán, quienes laboran bajo
cualquier circunstancia, para ayudar a ciudadanía que se encuentran en dificultades. 

»El trabajo de las y los bomberos será siempre invaluable, ellos realizan su trabajo con el
corazón para ayudar a todas y todos. Tienen experiencia acumulada, ponen en riesgo su
integridad para salvar a otros, es un valor supremo que se reconocerá hoy y siempre», añadió.  

Por ello, en su día, Carlos Herrera envió el reconocimiento y felicitación a quienes día a día
se dedican a sofocar llamas de incendios, pero también controlan derramas de desastres
químicos, salvamento de personas y rescates en general.

Carlos Herrera externó el respaldo para el grupo de ciudadanas y ciudadanos que forman parte
de todos los equipos de bomberos de Michoacán.

PRD urge al gobierno
federal atender crisis
sanitaria y económica
Ciudad de México, a 25 de agosto de 2020.-La dirigente nacional del Partido de la

Revolución Democrática (PRD) Estephany Santiago Fernández reprochó al gobierno
federal priorizar temas como la compra de cachitos para la rifa del avión presidencial
o poner por delante consultas para juzgar a expresidentes antes que lanzar un plan
que atienda la crisis sanitaria y económica en el país.

  «Es inadmisible la posición de Andrés Manuel López Obrador ante la grave
situación por la que estamos atravesando, una crisis en materia de salud, más de
medio millón de contagios por Covid-19, más de 60 mil decesos, hay desempleo y el
presidente en lugar de enviar mensajes de prevención y emprender acciones
encaminadas a resolver esta crisis, desvía la atención con otros temas», expresó.

 La dirigente nacional del PRD criticó a la actual administración federal por un
mal manejo durante estos meses en los que el desempleo va en aumento y esto
desafortunadamente está desatando violencia e inseguridad en el país.

«Demando al gobierno federal a que se haga responsable de la crisis sanitaria y
económica en lugar de crear distractores y dejar en segundo termino lo que realmente
debe importar y eso es generar un plan y mecanismos para que haya empleos, que
las y los mexicanos mejoren su salud y que todas y todos vivamos en un país
seguro», señaló.

 Finalmente, la dirigente nacional del PRD reiteró que este instituto político
continuará haciendo señalamientos enérgicos, exigiendo al gobierno federal se haga
responsable por el mal manejo de la pandemia. «Que Andrés Manuel López Obrador
atienda temas prioritarios y deje de crear distractores».

«La Piedad», exposición fotográfica de
Giuliano Palicca en la Biblioteca

Virtual de Zitácuaro
 H. Zitácuaro Mich. a 25 de agosto de

2020. Con el propósito de seguir
impulsando la cultura y las artes en el
municipio, en la biblioteca virtual de
Zitácuaro, espacio dedicado a la
promoción de la lectura y demás
expresiones que reafirman la formación
integral del sujeto, ofrece desde el pasado
22 de agosto y hasta el 22 de octubre la
exposición fotográfica «La piedad» del
italiano Giuliano Palicca.

Se trata de la tercera exposición que
el artista desarrolla en Zitácuaro, e incluye
más de 100 obras con tomas de
prácticamente todo el mundo que le ha

llevado años, poder reunir y ofrecer a los
Zitacuarenses que pueden asistir, y
presencial respetando los protocolos
sanitarios que las autoridades federales,
estatales y municipales han implementado;
como el uso de cubrebocas, las no
aglomeraciones, el tapete sanitizante y el
uso de gel antibacterial.

La biblioteca virtual abre en un horario
de 8 de la mañana a 3 de la tarde, tiempo
en el cual se puede apreciar el concepto
de La Piedad en su origen, que da nombre
a la virtud que provoca devoción frente a
todo lo que resguarda relación con
cuestiones santas y se guía por el amor

que se siente hacia Dios.
Las Lágrimas de las cosas, es otra

sección de la exposición en la que se hace
referencia a lo que el escritor argentino
Jorge Luis Borges, refiere como un
«evento casi mágico», similar al concepto
japonés de mono no awere (la piedad de
las cosas), personificando cómo es que
La Piedad nos acompaña y se puede vivir
y observar en prácticamente cualquier

recibimiento que siempre ha tenido con
sus trabajos, pues en las dos ocasiones
anteriores como en ésta, ha dedicado años
de su vida, con el único propósito de poder
compartir parte de lo que ha visto en su
caminar por el mundo.

Por su parte del Doctor, Tayde
González Arias, director de la Biblioteca
Virtual de Zitácuaro, se mostró positivo
para que frente a la pandemia mundial por
el COVID-19, se pueda tener un buen
número de visitantes a la exposición, y que
los visitantes respeten todas y cada una
de las medidas de sanidad que el momento
exige, invito a que aprovechemos contar
con el trabajo de quien él calificó como
«un ciudadano del mundo», refiriéndose
al expositor.

Se trata de la tercera exposición que el artista desarrolla
en Zitácuaro e incluye más de 100 obras con tomas de
prácticamente todo el mundo.

sitio.
La traducción del patetismo

de las cosas, o la sensibilidad
de lo efímero, es la parte de la
exposición en la que muestra
lo fugaz de las cosas, y como
una tristeza transitoria puede
trasladarse a la melancolía o un
estado triste más largo, siendo
parte de la realidad de la vida.
Otras secciones en las que se
divide esta importante
exposición son: Lamento de la
flauta de caña, Un monje
ermitaño budista, Desencanto,
Fumi-e, y Wabi Sabi.

En entrevista para éste
medio el también religioso
Giuliano Palicca, dijo que
espera que los visitantes
puedan apreciar y sentir, parte
de lo que él mismo experimento
al realizar las tomas que
expone, y que  está agradecido
con Zitácuaro, por el
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FRANCISCO
RODRÍGUEZ

¿La tumba del «no mentir, no
robar, no traicionar»? 

 
La revelación real del tamaño inaudito de la corrupción en

el país acusa características singulares en el modito de
gobierno Tepetitán, y definitivamente no tiene parangón ni
medida con ninguna claque del pasado que haya asolado los
bolsillos de una sociedad nacional, aun y cuando ahora se
empiecen a conocer los videos del caso Emilio «L». La de la
4T es única y esperemos irrepetible. 

Todo se ajusta a un cinismo ramplón acompañado de una
desaforada ignorancia. Como no conocen los límites del
sistema, no pueden avizorar los rebotes que impactan hacia
todos lados, arriba, a la mitad y abajo de las capas sociales.
Negociantes y traidores que opacan cualquier previsión y
toda desquiciada imaginación.  

Durante mucho tiempo, demasiado tiempo, los grupos en
el poder nos han hecho creer en la imposibilidad de cambiar
de régimen político. Han repetido hasta la náusea que se trata
de una insensatez, de un proyecto ilusorio que nos llevaría al
precipicio.  

El tiempo se ha encargado de desmentirlos rotundamente.
Ha sido más difícil resolver los enigmas y los retos que ellos
mismos construyen, que tratar de cambiar de régimen político.
 

Los movimientos civiles por las libertades, el enfrentar a
las catástrofes naturales, el padecimiento del narcotráfico
encubierto por las autoridades y el gravísimo impuesto social
de la corrupción endémica han sido las parvadas de cisnes
negros que se han posado sobre nuestros hombros. Y son
más difíciles de resolver que el cambio sensato de régimen.  

 
Delincuencia de cuello blanco: más muertos que en la

Revolución 
 México debe pensar seriamente en abandonar todo rastro

de presidencialismo ýunipersonal y patrimonialista, apuntalar
las facultades del Congreso en la fiscalización del
presupuesto, en la designación de los niveles en las instancias
judiciales.... 

... ýy de procuración de justicia, transparentar toda
información y rendir cuentas a fondo de toda actividad
gubernamental y cualquier uso de recursos procedentes del
fisco, así como de toda indagatoria sobre complicidades del
Ejecutivo con la delincuencia organizada.  

La política industrial, la inaplazable cuestión agropecuaria,
la productividad, la competitividad, la pobreza, la alimentación,
el empleo y la desintegración familiar deben ser en adelante
los únicos grandes y privilegiados temas de seguridad
nacional.  Nunca más la protección y encubrimiento de los
salvajes delincuentes de cuello blanco que ya han producido
dos veces más muertos que la misma Revolución mexicana.  

 
Debe entenderse que el Estado jamás manda sobre la

Nación 
 Establecer la supervisión horizontal de toda conducta

antipopular, instaurando el juicio público contra los
defraudadores de la confianza ciudadana y del voto popular.
Hacer respetar el trabajo, las conquistas obreras y su valor
real en toda actividad privada, social y constitucional. 

Hacer efectivo y equitativo el federalismo hacendario,
instaurar el juicio político contra cualquier malnacido,

restaurar la gobernabilidad y procurar que surjan los
proyectos de gran calado social en términos de distribución
equitativa del ingreso y los beneficios. Enterrar para siempre
cualquier otra ocurrencia rastacuera de elefantes blancos. 

Es difícil, se entiende. Pero fueron infinitamente más
difíciles los cisnes negros que tuvimos que vencer, con
medidas y acontecimientos que cambiaron para siempre el
rostro de la sociedad. Los que nos enseñaron a entender que
el Estado jamás manda sobre la Nación.  

 
Quienes fueron contestatarios, verdugos de la memoria

histórica 
 Por ejemplo: el nacimiento de la protesta civil,

representado indudablemente por la valiosa generación del
’68; la que tuvo que pagar con sangre, tortura, cárcel e
incomprensión ciudadana las construcciones de una
modernidad que empezó en blanco y negro, entre las brumas
del gorilato diazordacista.  

Las grandes catástrofes geográficas y telúricas que
hicieron emerger fuerzas sociales desconocidas que rebasaron
la capacidad del Estado y de su gobierno, exigiendo la
participación ciudadana en las reconstrucciones, emergencias
y auxilios inmediatos a damnificados, víctimas y familiares.
Grandes epopeyas de la solidaridad mexicana. 

Los mismos que fueron contestatarios, varios de ellos en
el poder, han sido los verdugos de esta memoria gigantesca.
La complicidad real con las bandas criminales del narcotráfico
que han convertido en rectores de la economía, los servicios
y la moneda rodante, ha significado la puñalada trapera al
país. 

 
El «bisnes» de militares y Grupo Gilbert con el acero del

NAIM 
 Aparte de todo el cúmulo de corruptelas, fraudes y ventas

de la soberanía nacional, encabezadas por miembros
conspicuos de la familia feliz de Palacio Nacional, se suma
otra que ha sido oteada ante la opinión pública y que no ha
merecido una sola respuesta, un solo reclamo de los
involucrados, un sólo guiño de estupefacción.  

Sucede que luego de haber recibido 13 ofertas, el Grupo
Aeroportuario de la Ciudad de México emitió el fallo de la no
licitación de 49 mil toneladas de acero —utilizable, no chatarra
de desperdicio— del cancelado proyecto de Nuevo
Aeropuerto Internacional, NAIM, a la empresa patito del
Grupo Gilbert Estructuras, asociado con el Ejército en la
construcción del de Santa Lucía.  

Mediante un comunicado, la SCT informó que se había
dado como ganadora del fantasmal concurso a Gilbert, por
haber «cumplido con todos los requisitos establecidos en la
convocatoria y brindó las mejores condiciones para el Estado
mexicano». 

La empresa, afirmó, se hará cargo de desmontar la Torre
de Control, las estructuras de foniles, la estructura tubular y
de bases, el marco de acero, el pasaje y retiro y la instalación
de báscula camionera electrónica portátil, incluyendo los
costos de operación, y el retiro de material y limpieza. 

Esta decisión, cuestionada por los demás participantes,
quienes aseguran que Gilbert jamás cumplió con las
obligaciones requisitadas. Se armó un escándalo que ya anda
en tribunales, a ojos públicos.  

 
La corrupción de la 4T, nos lleva hacia la mayor de las

vergüenzas 
 Porque, como está apuntado, resulta curioso que Gilbert

es nada menos que la proveedora de la Secretaría de la Defensa
Nacional para la estructura de acero en la megacentral
avionera de Santa Lucía, donde se usarán completitas las
estructuras de acero que iban a servir para el faraónico de
Texcoco, lo que representa una ganancia estratosférica para
militares y empresa constructora Gilbert, de muchos miles de
millones de pesos, más lo que se acumule en el camino, sabe
usted. 

Esta es una maroma de chango demasiado viejo. Una de
esas cosas que pueden ser la tumba del «no mentir, no robar,
no traicionar», engañifa con la que alucinan los profetas de la
Cuarta Decepción.  

Los han cogido con las manos en la masa. No hay
necesidad de mayores argumentos. No sólo son iguales, son
peores. Y así, nos arrastran hacia la mayor de las vergüenzas.
 

¿No cree usted? 
 Índice Flamígero: Primero, allá por el 10 de julio anterior,

Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México dijo que todo
estaba bien en la licitación de los miles de toneladas de acero.
Pero, ayer, según reporta el diario Reforma, el contrato de
compraventa de esas 49 mil toneladas de acero del cancelado
Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) en
Texcoco, que ganó la empresa Grupo Gilbert Estructuras en
Acero por 197 millones 470 mil pesos sin IVA, fue suspendido
por el Órgano Interno de Control del Grupo Aeroportuario de
la Ciudad de México (GACM). El Órgano Interno de Control
recibió un pliego de observaciones derivado de la visita de
verificación realizada el 4 de este mes al procedimiento de
licitación, por lo que emitió el inicio del procedimiento e
intervención en el que decretó la suspensión de la licitación
pública nacional presencial de enajenación por venta de acero,
se lee en el oficio en el que Jesús Manuel González Vallarino,
administrador de dicho contrato, notificó al representante de
la empresa ganadora. + + + Y en cuanto al tema de la corrupción
del pasado –y para evadir el tema de la pandemia—, en su
«mañanera» de ayer el Presidente reinstala el tema de combate
a la corrupción mostrando el video donde aparecen dos
panistas, exfuncionarios del Senado, Armado Gutiérrez Badillo
y Rafael Caraveo, acomodando fajos de billetes relacionados
con el caso de corrupción de Lozoya: «no fuera el video de
René Bejarano porque s si no ya estarían los medios nacionales
e internacionales y ahora no hay mucha cobertura.» Dejó en
claro que el caso Lozoya es un tema de Estado que debe ser
conocido por todos los mexicanos y pidió de nueva cuenta a
la FGR ventilar toda la declaración y videos relacionados con
el reality. Resaltó que en caso de que la ciudadanía decida
juzgar a los expresidentes tendrán que juntarse las firmas y
proceder de acuerdo con la ley: «no quiero que piensen los
conservadores que me estoy vengando porque nos robaron
la presidencia… Ya le dije a Calderón que ya lo perdoné por el
fraude electoral del 2006.» Dijo estar más que convencido de
que la corrupción es el gran obstáculo del país, revelando
que ayer se enteró de que el puerto de Veracruz fue entregado
en concesión a una empresa para que lo manejara por 100
años: «desde la época de Salinas se entregó.» 

https://www.indicepolitico.com
indicepolitico@gmail.com
@IndicePolitico
@pacorodriguez 
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
Estudian potencial en alivio del

dolor de la curcumina y
algunos cannabinoides

El objetivo de la investigación es determinar su eficacia, en qué dosis y
en qué pacientes; así como identificar si podrían generar efectos adversos.

Además de ser uno de los principales ingredientes del curri (una mezcla de especias
utilizadas principalmente en la cocina asiática), la curcumina posee propiedades antioxidantes,
anticancerígenas, de protección gástrica, y ahora se analiza su potencial farmacológico para
el alivio del dolor.Gilberto Castañeda Hernández, investigador del Departamento de
Farmacología del Cinvestav, explicó que para tratar el dolor existen diferentes medicamentos,
pero la mayoría con efectos gastrointestinales de tomarse por largos periodos, como agruras,
vómito, dispepsia e incluso úlceras.Por lo que se ha dado a la tarea de identificar compuestos
más eficaces y con menos efectos secundarios.

Para ello trabaja con la curcumina (el principal compuesto activo de la planta Curcuma
longa) y algunos cannabinoides, (moléculas con potencial terapéutico presentes en plantas
de la familia Cannabis), entre ellos el cannabidiol, también conocido como CBD.

Uno de los objetivos del estudio es determinar si estos compuestos naturales pueden
mejorar la salud de las personas, en específico aliviar el dolor sin generar graves problemas
gastrointestinales.Adicionalmente se busca definir los términos para su utilización; es decir,
la dosis, el tipo de pacientes o las circunstancias en las que los productos derivados de estos
compuestos podrían ser adquiridos, es el caso de si deben ser vendidos con receta.

Hasta el momento los resultados indican que la curcumina y los cannabinoides tienen
potencial en el alivio del dolor. A las dosis que se produce el efecto analgésico no se ha
observado daño gastrointestinal, por lo cual se trabaja en la elucidación de los mecanismos
de acción de cada uno de estos compuestos; esta información podría ser útil para determinar
en qué tipo de pacientes se obtiene el mayor beneficio analgésico.Lo anterior porque el dolor
de tipo neuropático, que es resultado de una lesión o enfermedad que afecta al sistema
encargado de la información sensorial, por ejemplo, se genera a través de mecanismos
diferentes a los del causado por otros padecimientos.

También se ha identificado que la curcumina y los cannabinoides, además de ser analgésicos
por sí mismos, pueden combinarse con algunos medicamentos para lograr mayor alivio en
casos de dolor severo, como en el ocasionado por el cáncer.

En lo que se refiere a la curcumina, los investigadores han determinado que aumenta la
eficacia del diclofenaco (uno de los antiinflamatorios más empleados) y reduce sus efectos
gástricos adversos, lo cual implica una ventaja en el tratamiento clínico del dolor inflamatorio,
que se produce después de una operación o por enfermedades como la artritis.

Para el estudio, la metodología consiste en analizar la relación dosis-respuesta de la
curcumina y los cannabinoides (administrados por vía oral) en un modelo animal de dolor
inflamatorio y neuropático.Posteriormente, se compara el efecto analgésico que tienen estos
compuestos naturales con el de medicamentos convencionales, como diclofenaco o tramadol,
y el que resulta de la combinación de éstos con curcumina y cannabinoides.

Estas pruebas experimentales dan indicios de los mecanismos de acción involucrados y
de los posibles efectos colaterales.Uno de los aspectos a tener en cuenta al estudiar la
actividad farmacológica de los productos naturales, señaló el integrante del Sistema Nacional
de Investigadores Nivel III, es que tienen una variación en la cantidad del compuesto capaz
de generar un efecto en el organismo.

Esto se debe a que, si bien los ejemplares de una especie de planta, en este caso de
cannabis, contienen las mismas sustancias, su concentración no es igual, por lo cual Castañeda
Hernández trabaja con principios activos estandarizados.Así, los estudios que el investigador
realiza en su laboratorio, con compuestos activos de origen natural, tienen el rigor que se
emplea para evaluar los fármacos de síntesis química.

El especialista del Cinvestav destacó que si bien se requiere más investigación para
desarrollar medicamentos a partir de la curcumina y algunos cannabinoides, de los que se
tenga comprobada su seguridad, calidad y eficacia, la relevancia de este tipo de estudios
radica en que en México se emplean una gran variedad de productos naturales y su uso debe
estar respaldado con evidencia científica.

CARLOS Y RAÚL SALINAS
DE GORTARI, ANDRÉS Y PÍO

LÓPEZ OBRADOR
Mucho se ha dicho que la corrupción

es uno de los peores males que aquejan
la política mexicana, y así como a muchas
otras naciones, cuando los actos de
corrupción salen a la luz, se vuelven
verdaderas bombas de tiempo, y como
si se generara desorden en un
hormiguero, comienzan a salir por todos
lados, videos, fotos, y declaraciones
para tratar de enmendar todo aquello que
la mala acción generó.

Cuando se hable de que son
ciudadanos probos, y calificados en su
ética y su moral, los que ocupen los
cargos, tendremos siquiera la posibilidad
de hablar de transparencia, de rectitud y
de buenos gobiernos, pero mientras se sigan manteniendo pseudodemocracias,
basadas en la dadiva o la compra del voto, vamos a seguir viendo que los
inmiscuidos en la política, van a seguir siendo financiados de maneras poco o
nada ortodoxas, y las manos de la delincuencia seguirán siendo las que mezan la
cuna, los hilos de los poderes y hasta las naciones.

Muchas son las naciones, en las que como en México, se sigue sabiendo que
posiblemente desde las primeras elecciones o desde su ingreso en la vida
democrática, se han hecho cochupos, chicanerías, o tranzas para obtener el triunfo
en las urnas. Lo desleal de la acciones políticas vienen desde la entrega de una
despensa, de apoyos a cambio de contar con el voto del ciudadano hasta la
entrega de dinero, que desde luego recibe el que más lo necesita, comprometiendo
el futuro de toda una nación, hasta las entregas de millones de pesos, para
desarrollar reuniones, actividades o la campaña completa de quien al ser
presidente, diputado, senador o gobernador, llega por supuesto a obtener los
recurso de la entidad para pagar o regresar el dinero a quien le financio, y por
supuesto dejando a un lado las necesidades ciudadanas.

Como en nuestro país, al igual que en más países del mundo, los medios de
comunicación han vivido de una especie de extorción, al recibir dinero a cambio
de publicar sólo aquello que conviene a los gobernantes, o que se atreven a
venderse poniendo un precio a cambio de publicitar todo lo que los gobiernos
realizan, no podemos obtener información veraz ni objetiva, si no todo lo contrario,
sesgada, y chayoteada. Y aunque son muy pocos los medios que quedan de
entre los que se puede confiar, es hasta difícil tener claro, quién sí esta haciendo
bien las cosas.

Las cosas deberían cambiar para bien, especialmente en cuanto a democracia
nos referimos, por eso es bueno saber que, en naciones como Brasil, o Colombia,
se esté castigando a los exmandatarios que fueron encontrados culpables de
actos de corrupción. Sin embargo, en otras naciones como México, en las que la
corrupción recientemente pasó a ser delito mayor, poca trascendencia representa,
una vez que pareciera como casi toda la legislación mexicana, ser para los rivales
o enemigos; todo el peso de la ley, y para los cercanos, piedad, misericordia y
perdón.

A los que nos tocó vivir en países, con índices de corrupción altos, tenemos
más tarea que hacer que los Nórdicos, por ejemplo, porque debemos informarnos
más, debemos agudizar más nuestra vista, tener interés real por la democracia,
mostrando astucia para recibir por necesidad lo que nos quieran dar, pero jamás
comprar el futuro o empeñar la vida de nuestras patrias.

Ya basta de negar culpabilidad de los hermanos Salinas, caso que no solo
inspiró a corridos como «el circo», que hacía referencia a la República Mexicana
como el centro de espectáculos, del que uno de ellos era el domador, y los que
aquí habitamos los animales. Ni tampoco minimizar el caso más reciente de los
López Obrador, en el que claramente uno recibe dinero en paquetes, para financiar
la campaña propia y de su hermano el actual presidente.

Es sumamente delicado, y altamente peligroso, el que una nación tenga el
poder ejecutivo y el legislativo en sus manos, pues se requiere de un sentido casi
sobre humano de ética y moral, para dejar que las instituciones que persiguen los
delitos de corrupción realicen su labor sin injerencia de lo que opine el hombre al
que le deben el puesto, es decir que se vislumbra en alto grado, difícil, que el
Fiscal General de la Nación, que le debe el cargo al Presidente de la República
Mexicana, pueda llevar a cabo con pericia y en estricto apego a la ley investigación
alguna contra el hermano del primer mandatario.
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Cáncer de hígado, una
problemática

silenciosa
· El cáncer de hígado es un tumor que se origina en el tejido del hígado

(tejido hepático); el más frecuente es el hepatocarcinoma (CHC), que constituye el
90 % de todos los cánceres de hígado.1

· Más de 800,000 personas son diagnosticadas con CHC cada año en el
mundo y es el sexto cáncer más frecuente del mundo.1,3

· De acuerdo con datos de 2018 de Globocan, en México se registraron 7,265
nuevos casos y 6,868 muertes por cáncer de hígado.2

· Cerca del 20% de los pacientes con CHC tardan más de 3 meses en ser
diagnosticados, lo que contribuye al crecimiento tumoral.4 

· La tasa de supervivencia a cinco años de este cáncer es de 18% y en etapas
avanzadas es de 2%.5

· Factores de riesgo:
o Las hepatitis víricas crónicas pueden conducir a cirrosis y/o cáncer de

hígado, siendo las hepatitis B y C las más frecuentes en el mundo.
o Consumo de alcohol
o Tabaquismo
o Obesidad
o Diabetes mellitus y Enfermedad de Hígado Graso No Alcohólico (EHGNA)
o Ingesta de alimentos contaminados con aflatoxina (sustancia tóxica

producida por un hongo que puede crecer en los alimentos).1

Síntomas que pueden hacer sospechar de cáncer de hígado1

· Pérdida de peso inexplicada
· Fatiga
· Pérdida de apetito o sensación de plenitud después de una comida pequeña
· Náuseas o vómitos
· Fiebre
· Aumento del tamaño del hígado, que se siente como una masa bajo las

costillas del lado derecho
· Aumento del tamaño del bazo, que se siente como una masa bajo las costillas

del lado izquierdo
· Dolor en el abdomen o cerca del omóplato derecho
· Hinchazón o acumulación de líquido en el abdomen
· Prurito o escozor
· Tonalidad amarilla en piel y ojos (ictericia)
· Aumento del tamaño de las venas del abdomen, que se vuelven visibles

bajo la piel
Contacto para prensa
Maribel Hernández | maribel.hernandez@insightcomunicacion.com  | 55.1386.4457

En el primer año de
AMLO, Liconsa afecta a

los más pobres.
En 2019 quitan leche subsidiada a casi 500 mil, con lo cual incumplen meta de cobertura,

revela auditoría de la Función Pública. Otro documento interno de Liconsa revela que, además,
en municipios en extrema pobreza suben 150% el precio del litro

Raúl Olmos y Samuel Adam
25 de agosto 2020
Liconsa dejó fuera del reparto de leche subsidiada a más de 478 mil mexicanos en situación

de pobreza, incrementó 150% el precio del litro a los más pobres y eliminó de su lista prioritaria
de abasto a 67 de los municipios con mayor marginación del país que recibían el lácteo a tarifa
preferencial.

Todo esto ocurrió en 2019, el primer año del actual gobierno federal, cuyo lema ha sido
«Primero los pobres».

Una auditoría realizada a inicios de 2020 por el Órgano Interno de Control de la
propia Liconsa revela que al cierre del ejercicio 2019 se había atendido con leche subsidiada a
5 millones 871 mil 236 personas en condición de pobreza, pese a que la meta había sido la de
alcanzar los 6 millones 350 mil beneficiarios, que era la cobertura lograda un año antes, el
último de Peña Nieto. Es decir, se dejó sin leche a más de 478 mil mexicanos.

La cobertura alcanzada en 2019 fue, además, la más baja en una década. En 2010 el abasto
de leche superó los 6 millones de beneficiarios y en 2013 llegó a un récord de 6 millones 490 mil,
según cifras auditadas y validadas por la Auditoría Superior de la Federación.

Los directivos de Liconsa  habían fijado como meta suministrar en 2019 leche a precio
subsidiado a 3 millones 829 mil mujeres pero sólo se atendió a 3 millones 466 mil, con lo que se
dejó fuera a 363 mil, según cifras de la auditoría interna efectuada a la Dirección de Operaciones
de Liconsa, de la que Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) tiene copia.
 

Liconsa dejó fuera del reparto de leche subsidiada a más de 478 mil mexicanos en situación de
pobreza, incrementó 150% el precio del litro a los más pobres y eliminó de su lista prioritaria de
abasto a 67 de los municipios con mayor marginación.
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Asegura SSP a dos
menores en posesión de

45 envoltorios de
diversas drogas

 Agentes de la Policía Michoacán aseguraron a dos menores
de 16 años que circulaban en un auto  Vento, luego de
localizar entre sus pertenencias 45 envoltorios con droga. 

Zamora, Michoacán, a 23 de
agosto de 2020.- Elementos de la
Secretaría de Seguridad Pública
(SSP), aseguraron a dos menores
de edad en posesión de
envoltorios que contenían hierba
verde seca al parecer marihuana,
así como sustancia granulosa
con las características propias de
la metanfetamina; en el hecho fue
asegurada una motocicleta sin
placas de circulación.

Durante labores de vigilancia
para la disuasión del delito en la
avenida Francisco I. Madero de
la colonia La Floresta, agentes de
la Policía Michoacán aseguraron
a los menores de 16 años que
circulaban a bordo de un vehículo
de la marca Vento, luego de

localizar entre sus pertenencias 45 envoltorios con la mencionada droga. 
Una vez realizadas las actuaciones correspondientes, lo asegurado será puesto a

disposición de la autoridad competente, a efecto de llevar a cabo las actuaciones respectivas,
mientras que los menores, serán presentados ante la Fiscalía Especializada para Adolescentes.

La SSP pone al servicio de la población la línea 911, a fin de reportar acciones ilícitas que
atenten contra la salud de la ciudadanía

Asesinan a
trabajador de

Centro de
Rehabilitación en

Jacona
Jacona, Mich.- 24 de agosto de 2020.- Un empleado

del Centro de Rehabilitación «Renuévame Señor Jesús III»,
de la colonia Palito Verde, murió a unos metros de su
camioneta tras haber sido atacado a balazos en las
inmediaciones de la colonia San Pablo, en esta ciudad de
Jacona.

El hecho violento se registró en la calle 21 de Junio
entre las vialidades Paseo de San Pablo y Cerrada 16 de
Septiembre, a donde se movilizaron los elementos de la
Policía Municipal y Michoacán para resguardar la zona.

El ahora occiso respondía al nombre de José Santiago
M., P., de 34 años de edad, el cual tenía su domicilio en la
colonia Buenos Aires de esta demarcación, quien presentaba
al menos tres lesiones en la espalda ya que aparentemente
intentó correr al momento de la agresión

Al sitio llegó personal de la Unidad de Servicios Periciales
y Escena del Crimen, quienes realizaron las diligencias de
rigor y llevaron el cadáver a la morgue del Semefo local.
Siendo ignorado hasta el momento el móvil de la agresión.

Carambola vehicular en
la Av. Morelos Norte, en

Morelia: 4 heridos
+ Una combi de la Ruta Naranja estuvo implicada.
+ Huyó uno de los 4 carros que participaron en el hecho.

Morelia, Mich.- Domingo 23 de agosto de 2020.- Una carambola vehicular ocurrió durante
la noche de este domingo sobre la avenida Morelos Norte, percance que dejó cuatro lesionados
y varios daños materiales, mencionaron contactos de rescate y policiales.

El incidente se registró a la altura del CRIT Michoacán, frente al Hotel Villa del Sol y cerca
del Pabellón Don Vasco. Paramédicos de la Cruz Roja (CR) se enteraron de la emergencia y
acudieron a la escena para atender a los heridos, quienes padecieron leves contusiones,
indicaron las fuentes.

Los automotores implicados son: un Volkswagen Polo, color blanco, con placa PFH056D; un
BMW 520i, color blanco, con lámina PGE853C; y una combi de la Ruta Naranja, sin matrícula
y otro que se fue.

Los nombres de los pacientes no fueron expuestos, solo se
conoció que los automotores implicados en el hecho son los
siguientes: un Volkswagen Polo, color blanco, con placa PFH056D;
un BMW 520i, color blanco, con lámina PGE853C; y una combi de la
Ruta Naranja, sin matrícula.

Asimismo, trascendió que un cuarto carro estuvo involucrado,
pero huyó y se ignoran las características. Agentes de la Policía
Michoacán, adscritos a la División de Peritos, realizaron el estudio
técnico del percance para deslindar responsabilidades. Por último,
los transportes dañados fueron llevados a un corralón.
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Inicia CEDH investigación en
Casa Hogar Gertrudis
Bocanegra, de donde
escaparon 5 menores

 
Morelia, Michoacán; 25 de agosto de 2020. Con la finalidad de conocer la situación

que guarda el respeto a los derechos humanos en la Casa Hogar Gertrudis Bocanegra,
la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) inició una investigación de
oficio.

 Tras el reporte de cinco menores de edad que escaparon de este espacio el pasado
domingo, el encargado del Despacho de la Presidencia, Uble Mejía Mora, instruyó al
coordinador de Orientación Legal y Quejas, Ángel Botello Ortíz, iniciar la queja de
oficio y efectuar la investigación respecto a este hecho.

 De acuerdo a versiones periodísticas se conoció que cinco menores de 16, 15, 13
y 9 años escaparon de la Casa Hogar Gertrudis Bocanegra, instancia a cargo del
Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en el estado. Ante lo que se
emitieron las alertas Amber respectivas.

 Por estos hechos la CEDH inició una investigación para conocer las condiciones
en que opera este espacio y el respeto a los derechos humanos  de las niñas y
adolescentes que por su situación de vulnerabilidad son atendidas en el mismo.

 Para esta Comisión es fundamental la suma de esfuerzos interinstitucionales para
coadyuvar a mejorar las condiciones y los servicios que se brindan en estas instancias,
que representan una oportunidad para muchas niñas, niños y adolescentes de acceder
a una vida libre de violencia.

 Este organismo indica que es obligación del Estado mexicano asegurar a este
grupo de la población los cuidados y la asistencia que requieren, así como la protección
para su desarrollo y supervivencia, ante la situación de abandono en el núcleo familiar.

Motociclista muere al
chocar contra dos autos
estacionados, en Landa y

Piña con Zaragoza

Testigos dijeron que el motociclista intentaba
hacer una maniobra, pero perdió el control y
se impactó con dos vehículos estacionados.

Zitácuaro, Michoacán.-23 de agosto de
2020.-Un motociclista perdió la existencia
debido a que  la unidad en que viajaba se
impactó contra dos automóviles estacionados
en las calles de la colonia Mariano Matamoros
de esta ciudad de Zitácuaro, hecho que
generó la movilización de elementos del
Heroico Cuerpo de Bomberos y Protección
Civil Municipal.

De acuerdo con datos obtenidos por este
medio, el cuerpo de socorro recibió un reporte
en el que se le indicaba que en la calle Andrés
Landa y Piña casi esquina con Zaragoza se
encontraba una persona tirada por caída de
motocicleta.

Al arribar al lugar los socorristas vieron a
un masculino de 22 años de edad con
domicilio en Nicolás Bravo Sur se encontraba
tirado sobre la calle que a la valoración de los
elementos de bomberos ya no presentaba
signos vitales.

De los hechos comentaron testigos
oculares que el motociclista intentaba hacer
una maniobra, pero perdió el control y se impactó con dos vehículos que se encontraban
estacionados.

Tras lo anterior elementos de Seguridad Pública acordonaron el lugar de los hechos y los
notificaron al personal de la Fiscalía General del Estado (FGE).

Posteriormente se constituyó en el sitio el personal especializado, para realizar el peritaje
y luego el levantamiento del cuerpo para su traslado al Servicio Médico Forense (Semefo),
con el objetivo de que se le realice la cirugía post mortem que ordena la ley para determinar las
causas oficiales del deceso y más tarde entregarlo a sus familiares.

Otro crimen en San
Felipe afuera de tienda

Oxxo: un chofer del
transporte público

El personal de la Fiscalía Regional llegó al sitio e
inició las pesquisas respectivas, dentro de las cuales
el fallecido fue identificado como Carlos, de 24 años
de edad.

Zitácuaro, Mich.- Sábado 22 de
agosto de 2020.- Un chofer del
transporte público fue asesinado a
balazos afuera de una tienda Oxxo que
está en la carretera Zitácuaro-Morelia
en la Tenencia de San Felipe de los
Alzati, perteneciente a este municipio.
El acontecimiento generó una fuerte
movilización policiaca a la zona,
trascendió en la labor noticiosa.

El crimen fue este sábado. El
personal de la Fiscalía Regional de
Zitácuaro llegó al sitio e inició las
pesquisas respectivas, dentro de las
cuales el fallecido fue identificado
como Carlos G., de 24 años de edad.

Contactos oficiales dijeron a esta
redacción que los empleados del
establecimiento fueron los que llamaron
a la Policía luego del asesinato. Los
elementos de Seguridad Pública se
encargaron de resguardar la zona en
apego a la cadena de custodia.

El cadáver fue subido a una ambulancia del Servicio Médico Forense para la práctica de
los estudios respectivos. Al momento se desconoce el móvil del asesinato, pero se espera
que con las pesquisas del tema el asunto sea esclarecido, dijeron mandos policiacos.

Mueren un hombre y una
mujer a tiros

Sahuayo, Mich.-23 de agosto de 2020.- Un hombre y una mujer fueron asesinados con
arma de fuego por unos desconocidos que previamente les habían perseguido en el municipio
de Sahuayo, donde las autoridades ya investigan el caso.

Datos obtenidos por esta agencia informativa señalan que el crimen ocurrió durante este
domingo en la calle Ignacio Ramos, entre las calles de Sixto Verduzco y Quintana Roo en la
colonia La Limonera, en las inmediaciones de una tortillería.

El varn que falleció fue identificado como Pedro «X», de una edad de entre 30 a 35 años y
la mujer Guadalupe «X», de 25 a 30 años de edad, ambos habitantes de Sahuayo.

Los agresores se dieron a la fuga sin que hasta el momento se sepa su identidad, móvil, ni
paradero.

Al sitio acudieron elementos de la Policía Michoacán, quienes lo acordonaron para
preservar los posibles indicios y posteriormente elementos de la Unidad de Servicios Periciales
y Escena del Crimen (USPEC) se encargaron del peritaje correspondiente y el traslado de los
cuerpos al Servicio Médico Forense (Semefo) para la cirugía post mortem.

Matamoros Pte. 2.


